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方桂林参加分组审议时强调
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25日，出席市十四届人大一次会议的人

大代表分组审议三个报告。代表们一致认为，

政府工作报告回眸五年工作全面详实、实事

求是，经验弥足珍贵；谋划今后五年工作，目

标明确、思路清晰、措施靠实。政府工作报告

凝心聚力、振奋人心、激发斗志、催人奋进，为

强力推动高邮在周边地区率先崛起，明确了

目标、指明了方向、增强了动力。市长方桂林，

市委常委、政法委书记徐永宝参加了汉留、八

桥代表组的审议。

方桂林在审议时说，今后五年是高邮加

速发展的黄金期，我们要始终增强危机感，要

以重大项目为龙头，强力推动高邮在周边地

区率先崛起。要始终增强责任感，工作要具体

化、项目化，不留后路、不留遗憾。要始终增强

时代感，不为条件所限、不为困难所困，咬定

目标不放松，与时俱进快发展。要坚决克服

“小富即安”的思想，引导企业走出一条从“橄

榄型”模式向“哑铃型”模式转变的发展之路，

切实做好产品经营、资产经营、资本经营，力

促企业做大做强、做精做细。

方桂林说，要围绕民生实事开展政府工

作，始终增强民众的幸福感。要以统筹城乡为

抓手，以“美好城乡建设行动”为契机，进一步

加大城乡综合环境整治力度，让城市变得更

美、乡村变得更靓。方桂林还表示，将对代表

们提出的意见和建议认真进行梳理并认真给

予回复。

张贵龙代表说，今后五年是高邮在周边

地区率先崛起的关键期，是基本实现现代化

的决战期，也是经济转型发展的加速期。政府

工作报告为今后五年的发展描绘了蓝图，六

大发展举措务实、靠实、扎实，有很强的针对

性，坚定了我们一张蓝图绘到底的决心和信

念。他表示，要将“两会”精神迅速传达给汉留

镇广大干部群众，把汉留倾力打造成思想解

放的先行区、开放开发的创新区、优美乡村的

示范区、民生幸福的和谐区。

张伟代表说，八桥镇将弘扬“小镇创大

业”的精神，既抓总量、增量，又调结构、品

质，用项目化的思路力促转型跨越，努力把

八桥建设成充满产业活力的创新之镇，充满

水乡灵气的宜居之镇，充满幸福氛围的和谐

之镇。

赵万和代表说，政府工作报告用数据说

话，用事实说话，不空不虚，实事求是，“四个

方面”的工作体会为我们做好今后工作提供

了经验。今后五年工作目标，符合高邮实际，

体现加快发展、特色发展、创新发展、率先崛

起的要求。

吴华生、高祥富、刘广游等代表还分别从

发展建筑业、高效农业、壮大村级经济、加大

水利投入等方面畅谈了自己的体会。

殷朝刚
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“机遇与挑战并存，我们有

信心在新一轮发展中胜出。”25

日上午，来自菱塘回族乡、天山

镇的代表们在审议政府工作报

告时满怀信心。

市人大常委会主任朱德辉

指出，今后一个时期，是高邮在

新一轮区域竞争中率先崛起的

关键期，也是全面建设更高水平

小康社会、加快推进率先基本实

现现代化的决胜期。政府工作报

告已经将蓝图绘就，关键看如何

抓落实。菱塘回族乡、天山镇作

为重量级乡镇，应该在下一轮转

型升级、加速发展的关键时期，

争取主动权，探索出一条大发

展、快发展的路子。

市委常委、宣传部部长张秋

红认为，菱塘回族乡、天山镇在

高邮经济社会发展中有举足轻

重的作用。她希望菱塘回族乡、

天山镇在新一轮发展中，勇挑重

担，有所作为。政府部门要继续

做好跟踪服务，鼓励光伏企业树

立信心，随时做好走出低迷期的

准备。同时，要促进企业加大转

型升级力度，扶植新兴产业。要

大力引进创新创业人才，坚持事

业留人、待遇留人、感情留人，让

人才为发展所用。

杨文喜代表说，报告提及到

2017年高邮将迈进基本现代

化，这让我们信心满怀，同时也

倍感压力。要实现宏伟蓝图，我

们必须坚持把加快发展作为第

一要务、把项目建设作为第一要

点、把关注民生作为第一热点、

把城乡统筹作为第一重点的发

展理念，率先崛起，提速跨越。作

为高邮的特色、重点乡镇，菱塘回族乡将致力突出创

新驱动，打造特色电缆之乡；突出优势促动，打造民

族旅游产业；突出协调发展，打造滨湖生态之乡。

王永海代表认为，高邮旅游业资源丰厚，市政府

应大手笔启动服务业项目，整合全市旅游资源，寻找

服务业突破口，做好一篇文章，做大拳头产品，从而

带动全市旅游景点共同发展。 杨星
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昨日，市委副书记金春林,市委

常委、市纪委书记朱勇参加龙虬代表

组、三垛代表组审议时与市人大代表

一起就政府三个报告展开热议。代表

们纷纷表示，政府工作报告客观而真

实地反映了近五年我市经济社会的

发展情况，高邮翻天覆地的变化、突

飞猛进的发展，人民生活水平快速提

升等成绩令人备受鼓舞；政府工作报

告对今后五年工作的部署实事求是，

切合我市实际，催人奋进。面对新目

标、新任务，他们将化压力为动力，在

新起点上再出发，为建设“五个高

邮”，推动我市在周边地区率先崛起

作出新的更大的贡献。

金春林在审议时说，政府工作报

告简明扼要、全面客观地总结过去五

年高邮所取得的成绩，对未来五年工

作的部署定位很高、目标很明、措施很

实、力度很大，是一份实事求是、冷静

清醒、催人奋进的报告，为今后的发展

指明了前进方向，提供了强大动力。

金春林指出，要实现政府工作报

告提出的各项目标任务，就要求我们

必须同心同德，奋发有为，一步一步

将美好蓝图转化为现实。要有更宽的

视野、更大的决心、更新的举措、更实

的工作、更强的能力，为建设更高水

平小康高邮，开启基本实现现代化新

征程，实现高邮在周边地区率先崛起

的宏伟目标努力奋斗。

朱勇在审议时说，政府工作报

告目标靠实、举措务实、文字平实，

通篇以项目说事、以数字说话，全面

回顾总结了过去五年我市经济社会发展取得的辉煌业

绩，科学务实地规划了未来五年高邮发展蓝图，十分具

有前瞻性、指导性。我们在发展的同时回顾过往，才能

汲取前进的力量。同时，还要积极思考如何进一步促进

发展、服务发展、保障发展，在高邮今后新一轮大发展、

快发展的大潮中积极履职，发挥作用，为建设更高水平

小康新高邮，加快基本实现现代化作出不懈努力。

孙明如代表认为，三个报告内容全面实在，思路清

晰，内涵丰富，措施具体，符合高邮实际，反映民生民

愿。特别是政府工作报告对今后五年的工作部署目标

高、定位准、措施实，鼓舞人心，催人奋进。三垛镇将围

绕报告提出的各项目标任务，进一步解放思想，重点突

出“一心谋发展，二业求突破，三区促提升，四仗获全

胜”的目标，为全市经济社会发展贡献力量。

仇家春代表说，龙虬镇将按照政府工作报告提出的今

后五年工作部署，坚持发展为上、特色为重、民生为先，进

一步加大招商引资和项目建设力度，提升传统产业，做强

优势产业，为全市经济社会又好又快发展做出积极贡献。

倪德富代表表示，五年来，高邮的城市面貌发生了

翻天覆地的变化，经济社会快速发展，让我们对未来的

高邮充满信心与期待。作为人大代表，一定会为高邮的

发展贡献自己最大的力量。

审议中，其他代表也

都踊跃发言，提出了许多

宝贵意见和建议。王道
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———市人大代表分组审议侧记之三
昨日，来自市直机关片的市直第二代表

组的人大代表们在分组审议时认为，政府工

作报告客观而真实地反映了过去近五年我

市经济社会的发展情况，高邮的发展在加

速，综合实力在提升，人民生活水平又上了

新台阶，取得这样的成绩难能可贵、令人振

奋；报告提出的今后五年发展思路切合我市

发展实际，目标明确，要求具体，催人奋进。

市委常委、常务副市长王正年，市委常委、开

发区管委会主任汤学仁，市人民法院院长韩

雪峰等参加审议。

王正年说，政府工作报告全面客观地总

结了过去近五年高邮经济社会发展取得的

丰硕成果，对未来五年高邮的发展进行了科

学谋划，绘就了高邮发展的美好蓝图。过去

近五年，高邮主要经济指标都实现了大幅度

增长，其中地方一般预算收入等经济指标两

年翻番。过去近五年的精彩收官，增强了高

邮发展的潜力。报告提出“强力推动高邮在

周边地区率先崛起”，要实现这一目标，必须

以重大项目为抓手，推动经济快速发展；发

展创新型经济，提升经济运行质态；打造好

载体，增强经济发展竞争力；相关部门要真

抓实干，为经济发展提供优质服务；解放思

想，用新理念、新思维发展经济。

汤学仁说，报告提出，“开发区按照‘科学

布局、滚动开发、功能配套、特色明显’的总体

要求，加速形成‘南城北厂、东市西港’的发展

格局，到2015年建成创新型园区和苏中一流

的千亿级园区，成为全市第一经济增长极”，

开发区人既倍感责任和压力，又充满信心和

动力。作为全市经济建设的排头兵，开发区将

勇于担当，全力推进招商引资和重大项目建

设，提速发展现代服务业，加快推进城市新区

建设。同时，把保障和改善民生放到更加突出

的位置，让更多的发展成果普惠于民。

韩雪峰说，市法院将围绕党委政府的中

心工作，服务大局，进一步强化司法的能动

性，全力做好各种矛盾的化解，为高邮经济

社会发展提供良好的司法环境，为我市在周

边地区率先崛起、加快推进基本实现现代化

提供坚强有力的司法保障。 周雷森
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———市人大代表分组审议侧记之四
25日上午，人大代表分组审议政府工

作报告。市委常委、组织部部长刘春晓，副市

长、公安局局长高长明参加郭集、送桥代表

组审议。

刘春晓说，人大代表和政协委员以及社

会各界对政府工作报告好评如潮。报告实事

求是，用大量数据总结过去5年的成绩，令

人信服，备受鼓舞，对存在的不足和问题不

遮不掩，令人敬佩。报告催人奋进，提出的今

后5年的工作目标，是过去成绩产生的底气

以及自我加压的结果，需要全市上下共同努

力、坚定付出。报告求真务实，今后5年着力

抓好的六个方面工作，目标明确，措施靠实，

是对今后一段时期工作的指导和引领。报告

令人欣慰，对加强政府自身建设的目标和要

求，让人信心满怀。他同时希望郭集和送桥

对集镇建设、用地工作、路灯产业发展、旅游

开发要有长远前瞻观点，科学规划。路灯基

地的打造，要重视人才引进和科技创新的推

动作用。发展经济的同时，要保护好生态环

境，保证可持续发展。

高长明认为，政府工作报告具体实在，

目标明确，让人倍感压力和动力。他建议郭

集和送桥，在城市建设的过程中要保持科学

规划的严肃性和前瞻性；路灯等集聚产业的

发展以及“一镇一品”的品牌打造，要加强政

府的引导，错位竞争，联手合作，将品牌产业

做大做强；企业和产业发展要避免将资金浪

费在“铺摊子”上，要重点投向技术改革和创

新。 邓芳园

代表们正在认真审议报告。王林山摄


